

NACIONAL	INTERNACIONAL	eplatam	DEPORTES	economía y finanzas	PORTALTIC.es	epsocial	CULTURA	CHANCE	INNOVA	LENGUAS		
OTR PRESS	TV	SALUD	CIENCIA	MOTOR	COMUNICADOS	Fotos	Videos	Cotizaciones	Sorteos	Tiempo	Tráfico	Cartelera

Andalucía



Almería | Cádiz | Córdoba | Granada | Huelva | Jaén | Málaga | Sevilla
 Innova | Agroandaluz | Medio Ambiente | Cultura | Economía | La Pepa 2012 | Turismo

Sanitarios opinan que actualmente "no existen criterios válidos para diagnosticar una enfermedad mental", según estudio

GRANADA, 3 Mar. (EUROPA PRESS) -

Los profesionales sanitarios que se encargan de diagnosticar cuándo una enfermedad es terminal admiten que, en la actualidad, "no existen criterios válidos y aceptables para el uso del diagnóstico de este tipo de enfermedades", según se desprende de un trabajo "pionero" elaborado en la Universidad de Granada (UGR) y publicado recientemente en la revista 'International Journal of Clinical and Health Psychology'.

En concreto, esta investigación revela como principal conclusión que las emociones en el juicio clínico de estos profesionales a la hora de dar un diagnóstico de enfermedad terminal tienen bastante peso.

Para llevar a cabo este trabajo, los investigadores realizaron entrevistas en profundidad a una muestra formada por 42 profesionales de la salud, --21 médicos y 21 enfermeros--, que ejercen su actividad profesional en centros sanitarios de Granada y provincia y que trabajan con enfermos terminales y/o con enfermedad avanzada.

De los 42 participantes, 17 trabajaban en centros de salud públicos; 18 en hospitales públicos, cuatro en unidades mixtas y tres en centros privados. De ello, 22 eran mujeres y 20 hombres, con edades comprendidas entre los 23 y los 53 años.

Entre otras conclusiones que se extraen de dicho trabajo, destaca el hecho de que las respuestas de los profesionales entrevistados sobre la utilización del diagnóstico de enfermedad terminal (ET) en su trabajo cotidiano muestran diversidad de situaciones, relacionadas con el tipo de establecimiento en el que trabajan (atención primaria y atención especializada) y con el tipo de profesional del que se trate (médicos y enfermeros).

EMPLEO DE EUFEMISMOS

En concreto, los profesionales que trabajan en centros de salud públicos, tanto enfermeros como médicos, utilizan y tienen recogido el diagnóstico de enfermedad terminal para determinar la situación clínica de sus pacientes.

Sin embargo, cuando se trata de los profesionales que trabajan en hospitales públicos, las respuestas obtenidas por los autores difieren notablemente, según esta investigación de la UGR. Así, los enfermeros no incorporan este diagnóstico y prefieren usar algún eufemismo o sinónimo, mientras que los profesionales médicos lo utilizan con frecuencia internamente, reconocen y determinan esta situación del enfermo, aunque la omiten o la disfrazan en sus informes.

El trabajo revela, igualmente, que los profesionales perciben dificultades en diferentes aspectos del diagnóstico, lo que plantea la pregunta de si estas problemas pueden estar afectando a que en un importante número de pacientes no se inicien medidas paliativas y, por tanto, se esté perdiendo un tiempo valioso en estos enfermos, sin asistencia y sin medidas específicas para abordar el sufrimiento y la calidad de vida del periodo final de la misma.

Además, los autores del trabajo reconocen que el sentido y la función de los cuidados paliativos se distorsiona, como consecuencia de que los profesionales se sienten afectados por el peso emocional de un diagnóstico, "que en el imaginario social equivale a una condena".

PACIENTES CON CÁNCER

Para profundizar en las dificultades que plantea el uso del diagnóstico de enfermedad terminal y sus consecuencias, los científicos preguntaron a los profesionales sanitarios tanto el tipo de enfermedades en las que se aplica este diagnóstico como el momento en que se produce.

Para la mayoría de profesionales, la enfermedad terminal siempre se refiere a los pacientes con cáncer, aunque un importante número que trabaja en centros de salud públicos también la asocian a la situación de deterioro avanzado de pacientes con enfermedades crónicas y/o degenerativas no cancerosas.

En cuanto al momento de hablar de 'enfermedad terminal', se identifica mayoritariamente a un paciente como terminal cuando la situación es preagónica o claramente agónica, siendo ésta una opinión común para la mayoría de profesionales que trabajan tanto en hospitales como en atención primaria.

En este sentido, el trabajo llama la atención sobre el hecho de que contando desde hace una veintena de años con referencias y criterios para delimitar la enfermedad terminal, al menos en lo que a la enfermedad oncológica se refiere, se utilice de manera tan restrictiva un diagnóstico cuya razón de ser es ubicar el momento en el que la situación del enfermo requiere un cambio en la orientación terapéutica y el inicio de medidas especiales de



Descubre las opciones que no has probado anteriormente con tu **médico**

Haz clic aquí para recibir tu folleto GRATUITO sobre dejar de fumar

EU PRESIDENCIA EU

CHANCE
 CIBELES MADRID FASHION WEEK

OSCARS 2010

A LA ÚLTIMA EN CHANCE



Más Noticias Más Leídas

atención y asistencia al enfermo y familia.

Del mismo modo, el estudio pone en el acento en lo llamativo de la "falta de referencias existentes en la bibliografía" relativas al peso emocional que soportan los profesionales ante este diagnóstico, apareciendo en este estudio como un factor clave para explicar por qué es problemático el uso de este diagnóstico, especialmente en el ámbito hospitalario.

Los autores de este trabajo son María Paz García, Francisco Cruz, Jacqueline Schmidt, Antonio Muñoz Vinuesa, Rafael Montoya, Diego Prados y Miguel Botella López, todo ellos de la UGR, además de Athanasios Pappous, de la Universidad de Kent, en el Reino Unido.

Ofertas - Vuelos y Viajes

Vuelos desde 20 €, Viajes en oferta i Date prisa, plazas limitadas !
www.eDreams.es

Anuncios Google

NOTICIAS RELACIONADAS

- > **Sanitarios opinan que actualmente "no existen criterios válidos para diagnosticar una enfermedad mental"** (03/03/2010)
- > **Diagnostican la fibromialgia viendo andar al paciente** (10/12/2009)
- > **Diseñan un método que ayuda a diagnosticar la fibromialgia de manera fiable a partir de la forma de caminar del paciente** (10/12/2009)
- > **Un trabajo español sobre dolor torácico y enfermedad cardíaca es el mejor artículo científico de 2009 según "Lancet"** (23/02/2010)
- > **Un trabajo médico español, mejor artículo científico de 2009 según "Lancet"** (23/02/2010)

Selección realizada automáticamente por Colbenson

Imprimir

Enviar

Comparte esta noticia:



Descúbrelo entrando en www.endesaonline.com



- **Docentes se concentran hoy en contra de las agresiones y en defensa de la "dignificación" de los profesores**
- **Juzgan hoy a un acusado de construir un chalé ilegal en la parcelación las Siete Fincas**
- **Juzgan hoy a un acusado de acuchillar a su pareja y a la hija de ésta**
- **Los actos del centenario del Teatro Falla comienzan hoy con un espectáculo de luz y sonido**
- **La Comisión de Defensa del Senado vista hoy Granada para conocer la colaboración entre la UGR y el Madoc**
- **Los bomberos se manifiestan hoy para reclamar la convocatoria de las 114 plazas vacantes**
- **El PP pide hoy en el Parlamento andaluz un plan de emergencia para reconstruir el socavón de la A-92**
- **PSOE-A pide hoy que la Junta propicie la incorporación de universidades andaluzas al modelo de responsabilidad social**
- **Evacuados 17 menores y cinco adultos al quedar atrapado su autobús escolar en Sierra Nevada**
- **Lucena y Palma del Río activan sus planes municipales ante las fuertes precipitaciones**
- **CCAA prevén que haya consenso en la Ley de Ciencia aunque las del PP exigen que se concrete el gasto de la Ley**
- **Los cuatro estudiantes de la UJA pendientes de repatriación acuerdan permanecer en el país**

Suscríbete a las noticias de Andalucía en tu entorno:

Titulares en tu Web - Boletín Personalizado

LA ACTUALIDAD MÁS VISITADA EN WWW.EUROPAPRESS.ES



El PP descarta un acuerdo global con el Gobierno



Trasladan al periodista Fariñas a la unidad de cuidados intensivos



Willy Toledo se siente "agredido por los medios de comunicación"

AHORA EN PORTADA...

CHANCE ■ Gente ■ Belleza ■ Moda ■ El Buen Vivir ■ Ocio y Cultura ■ Viajes ■ Tendencias



QUIOSCO DE REVISTAS

La Princesa Letizia, David Bisbal e Isabel Pantoja copan las portadas

La Princesa de Asturias y su primer viaje en solitario a un acto público en el extranjero comparte protagonismo esta semana con David Bisbal y Elena Tablada, felices con la llegada de la pequeña Ella. Además, Isabel Pantoja podría enfrentarse a la cárcel tras ser imputada por blanqueo de dinero. >



Iván Sánchez será padre por segunda vez



La gala de los premios Tp de Oro 2009, afectada por la crisis

CHANCE Vídeos

Se entregan los premios Tp de Oro

Canal **YouTube** /europapress

Ver más vídeos

PORTAL TIC.ES ■ TIC Ciudadano ■ TIC Empresas ■ TIC E-Administración ■ TIC Centros de Conocimiento ■ InfoTIC ■ Punto de Encuentro



CON CUBA COMO MONOGRÁFICO

Los nuevos 'blogueros' del PP: Ruiz-Gallardón, González Pons o Rita Barberá

El presidente del PP, Mariano Rajoy, presentó este miércoles una red de blogs del Partido Popular con los que la formación quiere

- **EE.UU. gastará más de 18.000 millones en mejorar el acceso a Internet**
- **Hay interés por Windows 7 pero la crisis frena la demanda**
- **Las descargas de Opera se triplican con la pantalla de selección**